

EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ajeño á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

مليلية في يوم الاربعاء 16 ذي الحجة 1326

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un mes 1'25 Ptas.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 5'00 .
Número suelto, 5 céntimos

SUPLEMENTOS ÁRABES

Dirección, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Extranjero, semestre 18 frs.
Marruecos, semestre 16 Ptas.
Aunolos, precios convencionales

La sublevación de Fez

Antecedentes

El cheik Kottani, primo del famoso Kottani que el pasado año se retiró á Medina, huyendo de Marruecos, porque decía que «estaba infestado de cristianos ó inhabitable», ha sido el promotor de los disturbios, que trajeron como resultado la proclamación de Muley Haffid.

Hombre tan fanático como ambicioso, arregó á las masas propalando rumores falsos, disponiéndolas en contra del Sultan de Rabat.

El día treinta de Diciembre fué leída en la Mezquita una carta de Abd-el-Azis traída por Sidi Dris-el-Fassi, en la que daba las gracias á los habitantes de Fez por la energía con que habían reprimido los anteriores motines. Los agentes del Kottani difundieron la especie de que habían llegado otras cartas cherifianas, manteniéndolas en secreto, recomendando á los ulemas una decisión favorable al empréstito que en París gestiona el Mokri, requisito indispensable segun la ley koránica; ó igualmente mil fantasmas más.

La muchedumbre que rodeaba la Mezquita, prorumpió en gritos ensordecedores, declarándose independiente ó intimó á los ulemas á dar explicaciones de su conducta, previo juramento sobre el Koran, ante la tumba de Abi-el-Kader. A ello se negaron pretextando que solo lo harían en la Mezquita de Karuin.

Decisión de los ulemas

Después de muchos esfuerzos consiguieron aplazar la ceremonia hasta el siguiente día 31 de Diciembre.

Reunidos en la dicha Mezquita todos los ulemas, un delegado de los revoltosos puso en sus manos extenso mensaje conteniendo la voluntad del pueblo y los cargos de este contra Abd-el-Azis, acusándole de traidor á la ley musulmana.

Con sorpresa oyeron la lectura y más sorprendidos quedaron al saber que sin pérdida de momento les exigía el pueblo una contestación al mensaje.

Respondieron con evasivas para ganar tiempo, pero el califa del cherif Muley Dris, el Zerruati, que acababa de ser nombrado jefe de los revoltosos en el mismo Santuario, intimó á los ulemas revolver en mano, amenazándoles con darles muerte, caso de resistir la voluntad del pueblo.

Ante el giro que tomaban los acontecimientos, pidieron media hora y se retiraron al «Mirhab» temblando de emoción y miedo.

Transcurrido el plazo, aparecen y el kaid Erragui, que lo es de Fez, y con voz balbuciente, lee esta frase: «Destituidle enseguida.»

El pueblo acoge con manifestaciones de alegría la voluntaria decisión y se

entrega á toda eluso de manifestaciones de entusiasmo, hasta que el Zerruati impone silencio, para que los ulemas firmen la destitución.

Obligados por las circunstancias, lo efectúan Erraqui primero, después el Huani y el Korachi, y por último Benkaliai, Ben-Tazi, el Kitani, su hermano y el Ayusi.

Los adulos legalizan las firmas, ante las exigencias de la multitud, alocionada indudablemente al efecto.

Anarquía

Los pregoneros hicieron pública la destitución de Muley Abd-el-Azis y durante tres días, Fez estuvo sin otras autoridades que los Jefes de la revolución, mientras estos adoptaban medidas para el porvenir.

Los habitantes que no habían tomado parte en los sucesos, temiendo que la anarquía se extendiese á las tribus vecinas y las turbas cometieran mayores desmanes y se entregasen al saqueo, pidieron á los Ulemas proclamaran nuevo Sultan.

La proclamación de Haffid

En la Mezquita de Muley Dris, se reunieron los Jefes religiosos, los de las tribus vecinas y los notables de todas las corporaciones, constituidos en Asamblea.

Los próximos parientes del Sultan se excusaron enviando á sus secretarios.

El Kittani subió al «Mihrab» y pronunció un violento discurso, condenando la conducta de Abd-el-Azis, al que llamó corrompido, solicitando que la Asamblea proclamara un Sultan que defendiese la prosperidad de su pueblo, y propuso que lo fuere, Muley Haffid, más con ciertas condiciones.

Una por una las leyó.

«Abolición de los nuevos impuestos sobre puertos, ventas, industria y comercio.

Dorogación del acta de Algociras, de la que no debía volverse á hablar, con todas sus reformas.

Prohibición de contratar empréstitos y de que los europeos habiten en las poblaciones del interior, haciéndolo los de los puertos en la judería.

Un viejo umana dijo que no se podría proclamar Sultan imponiéndole condiciones que tal vez no aceptaría; á lo que replicó el Kitani: «entre nosotros hay Cherifes, que las aceptarán».

En los planes de este agitador, entraba sin duda ser Sultan.

Se levantó acta de la proclamación, escribiendo al pié las condiciones y fué presentada á los jefes religiosos, á los notables y á los funcionarios del Majzen, entre los que se encontraba Sidi Abd-el-Sadec, Bajá de Fez.

En un principio, casi todos se negaron á firmar, pero viendo en peligro

sus vidas, firmaron y por procedimientos tambien violentos se obtuvo la de Muley Dris, tio del Sultan y tutor de Muley Ali, hermano menor del soberano destituido.

Comentarios

La destitución de Muley Abd-el-Azis y la proclamación de su hermano no han sido actos voluntarios de los ulemas y notables de la ciudad; ha sido un acto de fuerza impuesto por dos cherifes, fomentadores de la sedición del populacho de Fez, al que sugestionaron con noticias falsas, excitando su fanatismo.

Sección árabe

تطوان والقبائل حر اليها لكنا اننا الكصري
فد ادوس اجل حصرنا ما يتحدت بد
الاردون علينا من القبائل احوازنا ونحيرنا
من اجل ما تبادت عليه الناس من الصلال
والفساد واما ما يجرى على السنة الناس
من ان البلسية التي نزلت هنا بقصد
القيام بهذه الكصرة لم يفلحوا اكثر هذه
البلدة فهو محض اجك وكذب ونهوان
لاننا شادين نزلواهم في مرييل وطراهم
للمدينة في مشهد عظيم من اعيان هذه
البلدة مع مزبد الارج وطلافة الارجيد
والبسط فابن عدم الثبول والرصى بهم
انهم الا اذا كان ذلك كمانا في قلوبهم
والدور والجد ولا دراية لنا بحيزنا ولا تكايب
الطلاع على ذلك اذ هو غاية الكرج
فبحصل المفال ان المسلمين اجل تطوان
واحوازنا كلهم يرحون بنزول حوزنا الناس
وقد شرعو الان في توييب العسكر النصارى
الاسلامى التي ستوطد بد هذه الكصرة
الاسلامية وقد ورد على عامل الپيديسة
شخص مكاب من جناب الپادادور الكاج
محمد الطريس مامورا بان يفتي معبد
حتى يستقيم الامر والقب الناس بذلك
وقد الكرط في سلك التجميع عدد كثير
يوث باستقلال هذه الكصرة بهم

El texto árabe

Traducción de la carta de Tetuan que insertamos en otro lugar.

Información gráfica



La misión de El Mokri

Solamente unas horas, por no venir más que de paso para Francia, ha sido huésped de España el Mokri, nuevo ministro de Hacienda de su magestad sherifiana Abd-el Azis.

El Mokri es un antiguo conocido nuestro. Ha visitado España en diversas ocasiones, y además, en unión de Mohamed Torres, representó á su país en la conferencia de Algociras.

Ahora va á Francia en busca de unos millones que le hacen mucha falta á su amo y señor sultan.

Llevadas á efecto las negociaciones para contratar el empréstito que Abd-el-Azis desea del pueblo francés, el Mokri volverá á España, y tal vez entonces pretenda dar tambien un pellizquito á los ahorros de los bienaventurados españoles que los togan.

Algo respecto á tan importante asunto han hablado el latino ministro marroquí y el ministro español que preside los Consejos; por lo tanto ya pueden ir preparando sus bolsos los que buenamente puedan y quieren prestar unas pesetas al apurado sultan de Marruecos.

El Mokri lo agradecerá... aunque nada más sea que por el corrotejo que cobra.

Desde Tetuan

(De nuestro corresponsal)

Fantasia

* Estamos verdaderamente sorprendidos y atónitos con el sin fin de noticias estupendas de origen extranjero relacionadas con la manifestación de los pasados días.

Repito sin que nadie pueda desmentirme que no hubo agresión por parte de los moros, ni para nuestros oficiales, ni para ningún europeo. Aquellos, no sólo no se refugiaron en el Consulado, si no que permanecieron en las calles durante la manifestación pacífica.

Lo único cierto, que la colonia europea tuvo un pánico indescriptible y trató de que se le entregaran los fasilles que como medida de provisión se guardan en los consulados.

Secretario de Torres

Se encuentra aquí un secretario de Mohamed Torres con cartas de éste y del Gobbas para las autoridades y notables de la ciudad, recomendándoles no se opongan á la implantación de la policía.

La gente del país ha acatado la orden, y depuesto su actitud hostil.

Los moros que los pasados días realizaron dicha manifestación, pedirán perdón por su acto de rebeldía.

Actitud de las tribus

Hasta ahora las gentes de las kabilas vecinas permanecen neutrales sin

INFORMACION TELEGRÁFICA

(De nuestro corresponsal la Agencia Fabra)

Cambios del 20

París 14,40
Londres 28,79

MARRUECOS

Se desmiente

Telegrafían de París que «Le Petit Parisien» desmiente terminantemente la noticia de algun corresponsal, según la cual en el combate que las tropas francesas sostuvieron en Sattat, murieron 35 tiradores y 40 se pasaron al enemigo.

Vías de agua

En París se dice que á consecuencia del largo servicio que los buques franceses vienen haciendo en Marruecos, tienen vías de agua.

Añádese que el crucero «Gheidon» embarca diariamente veinte toneladas de agua.

Declaraciones

Persona muy afecta á Muley Hafid ha manifestado que el haber declarado el Sultán del Sur la guerra sama no ha tenido otro fin que buscar el apoyo de las tribus indígenas é independientes para luchar contra Abd-el Azis.

Muley Hafid entiende que es preciso respetar las vidas y haciendas de los europeos que viven en Marruecos y declara que está dispuesto á ratificar el plan de reformas acordado por Abd-el-Azis.

Licencia

El ministro de Inglaterra en Tánger ha salido para su país en uso de dos meses de licencia.

Los ulemas

Comunican de Tánger que los ulemas trabajan activamente preparando un acuerdo que anule la proclamación en Fez de Muley Hafid.

Rumor

Circula con insistencia el rumor de que el Majzen vá á enviar una mehalla á Fez para recuperar la ciudad.

NOTICIAS VARIAS

Cumplimentando

El Alcalde de Barcelona y el Presidente de la Diputación provincial de la misma han estado en Palacio con objeto de cumplimentar al Rey.

Este conversó con los catalanes muy afablemente, interesándose mucho por la región.

En la conferencia, el Rey y sus visitantes cambiaron impresiones sobre la organización de las fiestas de don Jaime el Conquistador que España quiere que sean fiestas nacionales con la protección oficial.

Los personajes barceloneses quedaron encantados de la acogida que les dispensó D. Alfonso de cuya amabilidad hacen expresivos elogios.

Firma

Hoy ha despachado con S. M. el Ministro de Gracia y Justicia, poniéndole á la firma varios decretos.

Uno de ellos se refiere á la reorganización de los servicios de inspección en el ramo de prisiones y establece patronatos de penados y libertos.

También firmó D. Alfonso algunos indultos y una propuesta no muy extensa de indultos en la judicatura.

Consejo

En la Presidencia se han reunido los Ministros para celebrar Consejo.

El Ministro de Fomento dió cuenta del estado en que se encuentra el expediente sobre construcción de red de ferrocarriles secundarios.

También examinó el Gabinete un proyecto de dicho Ministro sobre la enagenación de joyas artísticas.

El Sr. Maura dijo al salir del Consejo que este había tenido un carácter esencialmente administrativo, no habiéndose tratado nada de política internacional, y menos de los asuntos de Marruecos.

Defunción

En Madrid donde se encontraba ha fallecido el coronel del arma de Caballería Señor Molina.

Recurso

Hoy se ha reunido la sala correspondiente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, para la vista del recurso interpuesto por el Vicealmirante Topete, contra la R. O. en que se derogó la provisión del puesto de Almirante que vacó al fallecimiento del Almirante Beranger.

Un Príncipe

Ha llegado á Madrid con objeto de pasar corta temporada, el Príncipe de Connaught.

En la estación fué recibido por la Real familia, los ministros y las autoridades.

Suspensión

Ha sido suspendido el baile que

debía tener lugar en la morada de la Infanta Isabel á causa del luto decretado por defunción del Duque de Toscana.

Disgusto

En El Ferrol se reproduce con graves caracteres la eterna cuestión del jeito y la traña.

Los traineros están sumamente disgustados porque los jeiteros, contra lo que está mandado, emplean la dinamita en la pesca.

Témese que los pescadores lleguen á las manos.

La autoridad de Marina toma precauciones.

Lotería Nacional

En el sorteo celebrado el 21 en Madrid han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

Primero,

12.349-Madrid

Segundo,

13.388-Madrid

Tercero,

30.154-Madrid

Con mil quinientas pesetas los números siguientes:

12.688, 411, 30.335, 11.474, 10.031, 20.454, 414, 10.694, 5.747, 19.092, 6985, 15.646, 16.427, 22.376, 34.660, 18.631, 19.281, 1.775, 18.875, 23.920, 16.304, 16.971, 39.602, 29.977, 26.777, 5.391, 37.420, 11.438, 4.216, 8.272, 33.249, 29.094, 38.125, 18.830, 25.028, 27.242, 41.429, 19.253, 12.293.

Extranjero

Accidentes ferroviarios

Choque de trenes

Se han recibido telegramas de Milán participando que en el puente de Acubella han chocado dos trenes uno de los cuales procedía de Roma.

No se dan detalles de lo ocurrido ni se habla de desgracias personales.

Descarrilamiento

Un despacho de París participa que la línea de Italia está obstruida cerca de Bergamo á causa de haber descarrilado una locomotora que arrastraba dos furgones.

Se trabaja activamente para dejar expedita la vía.

Otra

En la misma vía férrea ha descarrilado otro tren de viajeros, habiéndose tenido el suceso muy graves consecuencias, pues siete viajeros han

mostrar agrado ni disgusto por la policía.

Como anunció, Raisuli no ha intervenido en nada.

Los indígenas están cohibidos por las noticias que circulan de hallarse en Ceuta alistados varios barcos de guerra y algunas tropas. La guerra de Africa no se les ha olvidado todavía.

Reclutamiento

El Capitán Cogolludo y Teniente García Cuevas han comenzado la recluta de soldados, auxiliando en estos trabajos los sargentos instructores.

Los notables que como digo, han depuesto su actitud hostil, han visitado al instructor Jefe y darán comida en su honor. Ayer fué obsequiado por Er-sine.

En resumen, hasta este momento parece conjurado el conflicto que se avecinaba y respecto á seguridad, hasta que se ultime la recluta, tenemos doscientos askaris que no sé con qué fondos pagara el Bajá.

Joaquin

Tetuan 16 Enero 908.

BIBLIOGRAFIA

Nuevo y completo diccionario Administrativo.

Tal es el título, en verdad muy apropiado, por lo exacto, de la brillante labor comenzada por la Redacción de nuestro colega profesional de Madrid, «Gaceta Administrativa» bajo la dirección de reputados catedráticos de la Facultad de Derecho de la Universidad Central, como son los señores D. Fernando Mellado, D. Adolfo Bonilla y San Martín, y D. Alejo García Moreno.

Por el contenido de la primera entrega que acabamos de recibir hemos podido apreciar la bondad, elegancia y baratura de esta utilísima é indispensable publicación, que ha de contener toda la legislación vigente hasta 31 de Diciembre de 1907, comentada y con notas y concordancias, formularios correspondientes á las disposiciones que lo requieren, Jurisprudencia gubernativa y contenciosa.

No vacilamos, pues, en recomendar á nuestros lectores la suscripción al referido Diccionario, en la seguridad de que, una vez terminado, ha de resultar de indispensable consulta no sólo á los abogados y funcionarios administrativos sino á cuantas personas tengan asuntos pendientes en las oficinas públicas, hayan de emprender ó tengan en explotación algún negocio, industria, etc., ó, en general, necesiten conocer los derechos y deberes de los ciudadanos en materia tan complicada y confusa como es la legislación administrativa española.

Se suscribe á razón de una peseta cada cuaderno, en las principales librerías y en la Administración de «Gaceta Administrativa», Peligros, 9.—Madrid.

Traslado

La profesora en Partos del 2.º distrito D.ª Josefa Alcalá ha trasladado su domicilio á calle Gran Capitan espaldas al Almacén de Saldos.

A. DUMAS (PADRE)

EL HIJO DEL ASESINO

bras del inmundo vocabulario de los criminales; y con cierta desdofiosa superioridad, añadió: tiene todas las apariencias de un caballero y no sabe de la misa la media El escalamiento le compromete, es verdad; pero por más que haga el fiscal, esto no podrá probar la premeditación, y como le abonará las circunstancias atenuantes, lo enviara á segar el prado, (1); y nada más.

—¡A segar el prado! profirió Miletta, que entreabrió algo horrible en aquellas palabras misteriosas.

—O, si lo prefieres, á Tolón, replicó Manás, y si te gusta más, á presidio.

—¡A galeras! exclamó Miletta.

(1) Presidio.

—Bien, sí, todavía lo dan este nombre.

—¡Pero las galeras son peor que la muerte!

—¡Qué bobada! los que ya se han enfriado no vuelven á calentarse, mientras que los que llevan grillete...

—¡Oh! profirió Miletta ocultándose el rostro con las manos.

—Tarde ó temprano lo arrojan al montón de hierro viejo; y la prueba la tienes en mí, que estoy aquí hablando contigo.

—¡Oh! añadió la pobre mujer, dando á su interjección un acento más marcado y más henchido de horror que á la primera.

—Esto sin contar, profirió Manás, que una vez allí, el ser hijo mío le aprovechará; ya le haré sabor la consigna, y podrá escoger como entre peras un camarada que le ayude á evadirse: no me faltan amigos entre la gente de la hampa. Sosiégate, pues; no se pudrirá en presidio.

—¡Mi hijo en un presidio! exclamó

Miletta; pero ¿no sabes tú que por muy grande que sea el amor que lo llevo, prefiero llorarlo muerto que no avergonzarme de él?... ¡En un presidio! ¡Mario presidiario! No, no puedo ser; tú te has vuelto loco.

—Escucha, vuelve mañana á esta misma hora y á este mismo sitio, y veremos lo que podemos hacer.

—No, replicó con resolución Miletta, no tengo confianza en ti; como tuvieses ontrañas de padre, no dejarías para mañana lo que puedes hacer hoy; evitaías desle luego los padecimientos de Mario el que esto regase con sus lágrimas la paja sobre la que le han arrojado. No, te sigo, no me separo de tí.

Miletta alargó la mano para asir de la blusa de su marido, pero éste se agachó, pasó por debajo de aquella y de un brinco se puso en la acera de enfrente.

—Ahora sígueme, profirió Manás.

Por repentina y rápida que hubiese sido la fuga del bandido, Miletta no desistió de seguirlo; muy al contrario; cruzó la calle con tanto vigor como

aquél desplegara, y alentaba por su furor maternal, que le comunicaba sobrenaturales fuerzas, lo siguió á algunos pasos de distancia, mientras á grandes voces pedía auxilio.

—¡Ah! ¡ya te he cogido! exclamó Miletta agarrándose á las ropas de Manás, que había dado media vuelta; ahora no te me escapas, me adhiero á ti como tu sombra. ¡Pega! añadió al ver que el miserable levantaba sobre ella la mano y presentándole el pecho; pega, ya no te temo; márame si quieres. Dios no permitirá que pague el justo por el pecador, y de mi cuerpo, todavía caliente é inanimado, saldrá una voz que repetirá como te lo repito: ¡El ladrón y el asesino es el presidiario Pedro Manás; ¡Pedro Manás es quien ha robado y asesinado al señor Riouffe; no mi hijo!

La situación del bandido iba haciéndose crítica.

Los esposos se encontraban entonces frente á una de las casas más sombrías y más sórdidas de las repugnantes ca

muerto y hay muchos heridos, algunos de ellos de gravedad.

Se ha enviado material de socorro.

Huracán

La provincia de la Habana ha sido azotada por un huracán que ha causado daños inmensos.

A causa de las lluvias torrenciales un río se ha desbordado, ahogándose 20 personas.

TEATRO ALCANTARA

Gran Cinematógrafo Moderno

Función para hoy

- 1.º Estreno «Goloso tomado por la drón».
- 2.º «El Caballo Artista».
- 3.º Estreno «El santo de Pepita».
- 4.º «Los Alpes».
- 5.º Estreno «Primera salida del nene».
- 6.º «Desgracias de una cocinera».
- 7.º «Los equipajes del capitán».

En las secciones de 9 a 11 cantará el tenor señor Paole acompañado al piano el aria de «Marina» y de «Aida».

Las secciones serán de 5 y 1/2 a 8, y de 9 a 11.

PRECIOS POR SECCIONES

- Palcos con seis entradas . . . 2'50
- Entrada suelta a Palcos . . . 0'50
- Preferencia (Butaca) . . . 0'40
- Entrada General . . . 0'20
- Medias entradas para niños y militares sin graduación . . . 0'10

NOTA: El público no tendrá derecho a presenciar las películas anunciadas nada más que una sola sección y por una entrada.

NUEVO HORARIO DE TRENES

Desde 1.º de Enero de 1908 rige el siguiente servicio de trenes en Málaga:

Ascendentes

El correo general sale de Málaga a las nueve y treinta de la mañana, el correo de Granada a las doce y treinta y cinco, el expreso a las seis de la tarde, el mixto a las cuatro y veinticinco de la tarde y el corto de Alora a las siete y cuarenta de la mañana.

Descendentes

El correo general llega a las cinco y treinta de la tarde, el expreso a las diez y veintidós de la mañana, el correo de Granada a las dos y quince de la tarde el mixto a las nueve y veinte de la mañana y el corto de Alora a las ocho y quince de la noche.

Mas trenes expresos

La Compañía de los ferrocarriles Andaluces en previsión de la época de los turistas ha establecido cinco trenes mas expresos que aun cuando no están en marcha han sido ya aprobados por el Gobierno para ponerlos en vigor cuando las circunstancias lo exijan.

He aquí el horario de estos trenes discretionales:

Salida: 7'25 mañana y 4'06 tarde.

Llegada: 3'19 tarde, 9'25 y 11'20 noche.

El sueño eléctrico

El sueño eléctrico experimentado ultimamente por Stéphane Leduc, profesor en la Escuela de Medicina de Nantes, es un estado análogo al sueño clorofórmico.

El sujeto permanece sin movimiento voluntario, insensible a las excitaciones más dolorosas; mantiónese en tal estado mientras dura la corriente eléctrica; en cuanto ésta cesa, se despierta instantáneamente.

Se han hecho experiencias sobre animales: perros, conejos, etc. No causa ningún dolor y no tiene efectos consecutivos. El animal, en cuanto se despierta, se alza sobre sus patas, mira tranquilamente enrededor suyo como si nada hubiera pasado, y, una voz libre de los electrodios, reanuda sus saltos y come con apetito.

El sueño eléctrico produce, según el voltaje, la inhibición cerebral, la paralización de la respiración ó la del corazón.

Para producir la inhibición cerebral en el conejo, bastan seis voltios; diez

son necesarios para la inhibición respiratoria y 12 producen la muerte. La inhibición cerebral puede durar varias horas consecutivas; la inhibición respiratoria no debe prolongarse más de un minuto. Aumentarla sería fatal; M. Leduc cree que la muerte por inhibición, con arreglo al procedimiento que indica, es menos cruel que la electrocución empleada en América. El condenado no haría más que dormirse con el sueño eterno. No existe hasta hoy, sino una sola experiencia de inhibición cerebral eléctrica sobre el hombre: es á lo que el mismo Leduc se ha sometido con el concurso de los otros profesores de la Escuela de Medicina de Nantes. Ha sido de un excelente resultado. Al abrirse el circuito, el despertar fué inmediato y el paciente, en vez de sufrir, experimentó una sensación de bienestar y de vigor físico.

NOTICIAS

Convaleciente

El cabo del Batallón Disciplinario José Sánchez, que en la tarde del 27 del pasado Diciembre atentó contra su vida, ha entrado en la convalecencia.

Como recordarán los lectores, se disparó un tiro, penetrándolo el proyectil bajo la barba, saliendo por la región frontal y fué calificada de gravísima.

Nuevo matrimonio

En el correo llegaron ayer el médico segundo don Marcelo Usora y su bella esposa doña Carmen Ledesma, que hace ocho días contrajeron matrimonio en Granada.

Al darles la bien venida lo deseamos perdurable luna de miel.

Periodista

El popular diario madrileño «La Correspondencia de España» ha enviado á Melilla uno de sus redactores, don Agustín Bonnat, que desde ayer se encuentra entre nosotros.

El TELEGRAMA DEL RIF se complace saludando al ilustrado periodista y le ofrece su modesta cooperación para la misión informativa que la trae á esta plaza.

Los obreros de Chafarinas

En algunas cartas de nuestro corresponsal se hacían alusiones al descontento que reinaba entre los obreros de aquel puerto por haberles aumentado el contratista las horas de trabajo sin mayor remuneración.

Anteayer exteriorizando el disgusto declaráronse en huelga.

La Compañía Trasatlántica, entorada de lo que ocurre en Chafarinas, ha ordenado la suspensión de las obras de aquel puerto.

Herido

El hbrero José Mesali tuó herido por otro joven israelita en el Paseo del General Macías.

Velada teatral

El Casino Militar organiza para muy en breve una velada teatral, primera de la serie tan brillante como las del pasado año.

El «Gibel Musa»

Procedente de Gibraltar llegó el «Gibel Musa», con carga general y pasaje. Hoy zarpará para el puerto de origen.

Natalicio

Ha dado á luz felizmente un niño la distinguida esposa de nuestro amigo el Teniente del Regimiento de Infantería de Africa, D. Manuel Ramirez.

Madre é hijo siguen bien.

Nuestra enhorabuena.

El Cinematógrafo

Para la función de esta noche, la empresa anuncia un excelente programa, estrenándose tres películas que indudablemente serán del agrado del numeroso público que asiste todas las noches al coliseo de la plaza de los Algibes.

A ruegos de varias personas, en la sección de nueve á once, el aplaudido tenor señor Paole, acompañado al piano por un distinguido profesor, cantará el aria de «Marina» y el de la ópera «Aida».

A Beni Bui-Fruar

El ingeniero Sr. del Vall ha marchado á Beni-Bui-Fruar, con el fin de llevar á cabo trabajos relacionados con las explotaciones mineras.

COSMOPOLITAS

Es evidente que las flores cortadas resisten mucho más tiempo al frío que al calor. Se ha hecho no ha mucho la experiencia; un ramo, en el que se renueva el agua cada cuarenta y ocho horas, y que se conserve en una habitación cuya temperatura media sea de 5°, durará cerca de un mes, según las flores que lo compongan.

Partiendo de este hecho, se ha pensado enviar á Europa, á París especialmente, flores frigorificadas de América; pero por ahora no se puede aventurar nada, sin embargo, sobre los resultados.

La hora del día en que tenemos más fuerza es después de almorzar. Luego nos vamos debilitando hasta la hora de la comida, en que recobramos alguna más fuerza. Durante la noche es cuando se llega á la debilidad extrema.

Hay en Londres gran número de clubs reservados exclusivamente á las mujeres, pero en ninguno de ellos se ocupan de política. El *Ladies Imperial Club*, muy cerrado, muy aristocrático, hará política conservadora en adelante, esto es, política de oposición por el momento; cuando manden los conservadores la hará ministerial ó no hay lógica... en Londres.

Han reclutado ya más de 2000 nombres, entre los cuales lo hay de seis duquesas, diez marquesas, treinta y una condesas y siete vizecondesas. El club tiene su local en un elegante hotel de Dover Street, suntuosamente amueblado; sala de reunión, comedor, sala de juego, billar y hasta un salóncito muy grande, para... fumar las que fuman, que no son pocas, pero el club declara que él se dedica al sexo fué en los días en que se le permite visitarlo, previa invitación.

Nada dice el reglamento, pero se supone que una de las condiciones que se requieren para ingresar en el club es no saber hacer un huevo frito ni remendar unos calzoncillos.

¡Alto! ¡Melillenses!

El comerciante de esta plaza Julio Sanchez Angosto, ha hecho una gran rebaja de precios en los mejores vinos puros de uva que tan acreditados los tiene por su buena calidad.

Los precios son los siguientes:

- Vino Jerez Pálido, arroba . . . 10'50
- Id. Ambar, id . . . 8'00
- Id. Pasto Oro, id. . . . 9'00
- Id. Manzanares Blanco 1.ª . . . 6'50
- Id. Tinto Valdepeñas Extra. . . 7'00
- Id. id. id. 1.ª . . . 6'50
- Id. id. Manzanares 1.ª . . . 6'00
- Id. Dulce Moscatel dos años, Extra. . . . 14'00
- Id. id. id. 2 años, 1.ª . . . 12'00
- Id. id. id. 2 años, 2.ª . . . 9'00
- 1 docena botellas vino Moscatel, 2 años 9'00
- 1 id. id. Jerez Pálido 9'75
- 1 id. id. Seco Ambar 9'50
- Vinagre yema, arroba. . . . 6'50
- Idem primera, id. . . . 4'00
- Idem segunda, id. . . . 3'50
- Aguardiente de vino, litro. . . 1'75

Todas estas clases se venden al detal y se sirven á domicilio desde una arroba y docena en adelante.

Los pagos son al contado.

No equivocarse. BARRACA ALMERIENSE, situada en la playa de San Lorenzo.

Para los pedidos en la Plaza de Abastos, frente al mercado de huevos, en las casetas núms. 57 y 59.

MAQUINAS «SINGER»

Habiéndose despedido de la Compañía la Srta. Vadillo, que con tan buen acierto ha venido desempeñando el cargo de profesora de bordados de este establecimiento, ha sido nombrada para sustituirla la Srta. Perfecta Lopez, la que tiene el gusto de invitar á todas las de su sexo á pasar por este depósito, situado San Miguel 11, donde verán expuestas infinidad de labores confeccionadas por dicha jóven en la sin rival máquina **Bobina Central**.

Bazar «La Moderna»

CALLE DEL GENERAL CHAGEL

ESQUINA A LA CALLE DE GRANADA

DAVID BENCHIMOL, dueño de este establecimiento, tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que además de los muchos y variados artículos que ha tenido en su anterior casa del Mantelete, acaba de recibir para el nuevo local extenso surtido en géneros de lana y algodón, en los bordados, pasamanería, quincalla, perfumería, géneros de punto, camisas de franela y plancha, cuellos, puños, botanaduras, cintas de raso, fallo y Liberty, loza, cristal, batería de cocina esmaltada, gemelos de tintero y campaña, artículos de viaje é infinidad de otros difícil de enumerar, y todos los vende á precios incomparables por lo baratos.

Conviene visitar este nuevo y amplio establecimiento.

Barrio de la Reina Victoria

Calle del General Chacel, esquina á calle de Granada

Gran Café YUDAH

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en ticores, Cognacs, Poncher, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario á 2 pesetas kilo

El Regulador

Maipartida Hermanos S. en C.

Esta importante casa cuenta hoy con gran surtido en todos los artículos, y las últimas novedades en tejidos, quincalla, paquetería, muebles, bisutería, cristalería, juguetería, confecciones de todas clases, perfumería, sombrillas y paraguas, porcelana y batería de cocina, impermeables marca Christian, chanclos de goma Boston y miles de artículos imposibles de enumerar.

Esta casa, contando con tan grandes y variadas existencias y abarcando tantos artículos, hace precios sorprendentes de difícil competencia.

Gran surtido en muebles de todas clases á precios módicos, al contado y á plazos.

Barrio Reina Victoria

Salvador Pérez Ruiz

PERITO

Se ofrece para toda clase de compra-venta de edificios, al módico interés del 1 por ciento.

Padre Lerchundi 40

Garganta voz y boca se curan

con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias, caja 1'50 pesetas; por 2 las remite al autor. Puerta del Sol, 7, Madrid.

BOLETIN METEOROLÓGICO

Día 21 de Enero

MAÑANA

- Barómetro 7671
- Termómetro máximo al sol . . . 17'81
- Id. mínimo idem 12'81
- Id. máxima sombra 15'5
- Id. mínima idem 13'91
- Estado del cielo.—Casi cubierto.
- Id. del mar.—Rizada.

TARDE

- Barómetro 7681
- Termómetro máximo sol 22'0
- Id. mínimo idem 15'5
- Id. máxima sombra 18'0
- Id. mínima idem 15'0
- Estado del cielo.—Cubierto.
- Id. del mar.—Rizada.
- Viento reinante.—N. E.

MATADERO

Reses sacrificadas en el día de ayer: Bueyos, 15.—Terneros, 0.—Cerdos, 1.—Corderos, 0.

REGISTRO CIVIL

21 Enero

Nacimientos, 4.—Matrimonios, 0.—Defunciones, 1.

CLEMENTE Y CANO

Agencia de Transportes y de Aduanas

==== Málaga y Melilla ====

Servicio combinado entre Málaga, Melilla y Menores, á precios reducidos. Agentes de la casa *Hijos de Viuda Orfila y Cort de Barcelona*, y de *Don Francisco Visconti Morata, de Alicante*, á cuyos señores podrán consignar las mercancías los señores clientes que gusten utilizar nuestros servicios combinados con las referidas plazas.

COMPANIA TRASATLANTICA ESPANOLA

Avisos importantes

REBAJAS EN LOS FLETES DE EXPORTACION.—La Compañía hace rebajas de un 30 0/0 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria, Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes.

SERVICIOS COMERCIALES.—La sección quede estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

Hay que pedir con anticipación el hueco que deseen los señores cargadores, tanto para pasajes como para cargas.

Se expenden billetes y conocimientos directos desde Almería.

Documentos que necesitan presentar los pasajeros que deseen marchar al extranjero y sin los cuales no se les permite el embarque.

- 1.º Cédula personal para todos los mayores de 14 años.
- 2.º Los varones y mujeres solteras, hasta la edad de 23 años, una autorización de sus padres ó tutores otorgada ante Notario público ó ante el Alcalde del pueblo de su vecindad. Este documento no es necesario cuando vayan en compañía de sus padres, pero en todo caso las mujeres solteras han de presentar un certificado que acredite su estado de soltería.
- 3.º Partida de bautismo para todos los varones y mujeres solteras.
- 4.º Los varones de 15 á 20 años, no pueden embarcar sin presentar un certificado que acredite haber consignado en la Caja de Depósito la suma de 1.500 pesetas á las resultas de la quinta, según previene la ley.
- 5.º Los varones de 20 á 40 años, han de presentar la licencia absoluta si son licenciados definitivos.
- Los que pertenezcan á la reserva ó á la clase de reclutas disponibles han de presentar un permiso del Capitán General del distrito respectivo autorizándole para efectuar su embarque ó ausentarse de la Península.
- 6.º Las mujeres casadas que no vayan acompañadas de sus maridos han de presentar un permiso de esto, visado por la Alcaldía del pueblo de su vecindad ó por Notario siendo en la Capital.
- 7.º Partido de casamiento para los matrimonios.
- 8.º Partida de viudedad para las viudas.
- 9.º Certificado de buena conducta expedido por la Alcaldía de su residencia con las señas personales para todos los individuos mayores de 14 años.
- 10.º Certificado de no estar procesados expedido por el Juzgado del pueblo donde residan, para todos los mayores de 14 años, ó de la Audiencia siendo en la Capital.
- 11.º Cuando el pasaje sea para New-York, Puerto Rico, Cuba y Filipinas, es preciso un certificado de vacunación expedido en el puerto de embarque por los médicos que designen los respectivos Cónsules.

Seguros Marítimos

Se admiten por vapores y veleros á primas reducidas, por las importantes Compañías **British And Foreign Marine, Londres.**

Aurora, Bilbao.—Lloyd Internacional, Berlin

Representante: Adalberto Ruiz, Almería. Boulevard, 46.

PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, faras, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, etc. Las pastillas BONALD premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España, y en el extranjero.

Acanthea Virilis

Poliglicerofosfatada Bonald.—Medicamento antineurasténico y antidiabético. Tonifica y nutre los nervios, óseo muscular y nervioso y lleva á la sangre elementos para enriquecer el glóbulo rojo.

Frasco de Acanthea granulada, 5 pesetas. Frasco del vino de Acanthea, pesetas.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Gorguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gignás, 5.

Elixir antibacilar BONALD

DE

Thiocolcinamo-vanádico fosfoglicérico

Combate las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarros bronconeumónicos, laringo-faríngeos, infecciones gripales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

Grandes Almacenes de Muebles

CASA FUNDADA EN 1879.

Herederos de Juan Alonso

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 8 y Granada, 12 al 20.

— MÁLAGA —

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Cremadores.—Dispachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinetes.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios:

LUIS ESTRADA; Alonso Martínez 6, principal derecha.

Anuncio

Algunas obras, originales ó traducidas, de D. José María Carulla, no enteramente agotadas.

«Respuestas populares á las objeciones más comunes contra la Religión», obra del P. Segundo Franco, seguida de un tratado sobre la infalibilidad pontificia, dos tomos, 7 pesetas.

«Religión y Patria», Novela del P. Rondina, de la Compañía de Jesús, 2 pesetas.

«Urgente necesidad de una Cruzada para la liberación del Sumo Pontífice», 2 pesetas.

«Biografía de D. Pedro de la Hoz», 2 pesetas.

«Poesías del Santo Padre Leon XIII» traducidas con permiso expreso de Su Beatitud, 2 pesetas.

«La muger rica» comedia estrenada en 3 de Enero de 1907, en el teatro de la Princess, 2 pesetas.

«Album de escritores españoles á Pio IX» Honrado con carta laudatoria de Su Santidad al Sr. Carulla, 2 pesetas.

«La Biblia en verso» castellano» tomo primero que contiene el Génesis y el Exodo, 5 pesetas.

«Masón y masona» Novela del Padre Juan José Franco, dos tomos, 5 pesetas.

Los que los quieran adquirir, ó algunas de ellas, diríjanse, incluyendo su importe, al autor, Aduana 23, principal, Madrid.

Economato militar

Últimos géneros llegados

Mantecados de Antequera . . .	Kilo	3'80
Roscos de vino		3'50
Alfajores		4'00
Turrón de Jijona		3'75
Id. id. de Alicante		3'50
Id. id. de Guirache		3'75
Pastales «Gloria» con yema . . .		3'50
Almendra garrapiñada		4'00
Peladillas de Alcoy	Paquete	1'30
Pifones		1'25
Guayaba	Caja	2'75
Carne de membrillo	Kilo	1'30
Pasas en estuches de lujo	Caja	3'00
Higos secos	Serete	3'75
Queso Gruyer	Kilo	3'00
Galantina, en medias latas . . .	Lata	3'75
Id. en cuartas id.		0'75
Cabeza de jabalí en medias latas		1'80
Sandwich en cuartas latas		0'60
Lengua de buey en octavas id. . .		0'55
Butifarra catalana	Kilo	7'50
Champagne Moët & Chandon. Botella		9'00
Id. en medias botellas		4'75

LA AFRICANA

es la fonda que goza de más reputación en Melilla. El lujo, la elegancia y la economía son los distintivos de esta casa.

Las infinitas personas que han tenido la fortuna de hospedarse en esta fonda, se hacen lenguas de las comodidades, excelentes trato y succulentas comidas que han disfrutado en la

Fonda LA AFRICANA

—DE—

Emilio Segovia

JARDINES NUM. 7, (MANTELETE)

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramírez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

Mil pesetas

al que presente cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, farmacia

Quinta de 1908

La Sociedad de seguros de Vida MONTE BENEFICO, redime á metálico, á los jóvenes próximos á sortear en dicho roemplazo, y en ventajosísimas condiciones. A los padres previsores les es factible la liberación de sus hijos desde que cumplen 5 años de edad en adelante, pagando primas más reducidas, según la edad de cada uno y en plazos á voluntad.

Además se dedica esta Sociedad á la creación de dotes de casamiento que se entregan al contraer matrimonio las aseguradas, como asimismo á la constitución en 12 años de capitales de relativa importancia.

Esta Sociedad tiene constituido el depósito que para garantía de los asegurados previene el artículo 43 de la Ley de Presupuestos de 1895.

Se remiten gratuitamente tarifas y condiciones á quien las solicite de la Dirección de la Sociedad, San Andrés 160, La Coruña; ó al Representante en Melilla y menores de Africa, D. José Arza Castro, P. Lerchundi, 27 Melilla.

Almacén de Saldos

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan á precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, orystal, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

MARGALLO, 29 (Polígono)

La Imperial

Gran Zapatería de Saturnino Navas

SAN MIGUEL, 20.

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

También se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes aparados.

SUCURSALES:

Barrio de Alfonso XIII y Túnel de Plaza de Armas.

Carpintería y Ebanistería

— DE —

José Alba Castillo

20--ALTA--20

Puntualidad, economía y esmero en las construcciones de toda clase de muebles y obras.

Especialidad en muebles de lujo. Depósito de toda clase de molduras para muebles y decorado de habitaciones.

Chapas de palo santo, orable, caoba, roble, cedro, nogal y cocomoro.

Gran ocasión

Se realizan una infinidad de ropas hechas y en corte, sombreros, gorras, calzado y paraguas y otras difíciles de enumerar, á precios sumamente reducidos.

En la Marina, antiguo café de la Viuda de Marfil.